

Royal Cercle de Tir Arlonais asbl

Rue Pietro Ferrero, 3
Tel: ++32(0)63 22 74 45
IBAN : BE49 0012 8361 7871
URSTB-f : 6/5

B-6700 ARLON
www.rctarlonais.be
BIC : GEBABEBB



Vie du club : Festi'handisport, clap 2eme !

Pour la deuxième fois en autant d'éditions, le RCTA participait à la journée Festi'handisport organisée le 25 avril dernier par la R.C.A des sports d'Arlon, en collaboration avec la Ligue Handisport Francophone.

Le Festi'handisport est une journée de rencontre entre déficients et personnes valides autour d'activités sportives organisées en un seul et même endroit.

Le Complexe Sportif de la Spetz accueillait en plus du tir à air, du basket en chaise, du cécifoot et du karaté.



De gauche à droite : Valentine GRANDJEAN (LHF), Luc PORTION, Patricia ANSION, Serge HABARU, Lauanna HABARU (RTCA) et Michel BEBRONNE (URSTBF)

Contrairement à la première édition, cette journée était organisée en semaine afin de faciliter le travail des encadrants des structures accompagnant les personnes porteuses de handicap.



Le stand mobile, prêté par notre fédération (URSTBF), amené et monté avec l'aide de Michel BEBRONNE (responsable de la Promotion Tir à l'URSTBF) a permis au RCTA de sortir de ses locaux et d'aller à la rencontre des tireurs du jour.

Patricia ANSION, dont c'était la première participation, Lauanna et Serge HABARU ainsi que Luc PORTION, habitués de ces journées, ont accueilli plus de 70 participants, porteuses et porteurs de handicap et leurs accompagnants. L'occasion leur a été donnée de faire découvrir un sport qui n'est pas le plus médiatisé et qui peut sembler inaccessible pour la plupart des participants.

L'accent a bien évidemment été mis sur la sécurité inhérente à la pratique du tir.

Lauanna, tu pratiques le tir au RCTA tu es toi-même porteuse d'un handicap, en quelques mots, que représente une journée Festi'handisport pour toi ?

« Ça permet de montrer aux gens porteurs de handicap que malgré tout c'est possible. Il ne faut jamais dire que c'est impossible tant que l'on n'a pas essayé ! »

Valentine GRANDJEAN, responsable de la LHF pour les Journées Festi'Handisport soulignait qu'elle était toujours impressionnée par la discipline rendue accessible à tous et par la concentration dont font preuve plusieurs participants malgré leur handicap.

Une excellente ambiance a régné durant toute la journée.

Un Festi'handisport, pour celui ou celle qui n'est ni un habitué, ni un encadrant professionnel, est une expérience à laquelle on n'est pas vraiment préparé.

Patricia, tu es habituée à encadrer des stages avec les valides. C'est ton premier Festi'handisport comment as-tu vécu cette journée ?

« Cette journée a été exceptionnelle, tant par les rencontres avec ces personnes handicapées, que par leur diversité... certaines étant plus touchées que d'autres. Chacune donnant ce qu'elle pouvait. Je n'en revenais pas de leur implication à vouloir bien faire ce que nous leur apprenions. Il y a eu de bons moments de rigolade avec certains d'entre eux. »

Différentes personnes porteuses de différents types de handicaps se sont succédées. Y en a-t-il un qui t'as touché en particulier ?

« Tous m'ont touchée par leur gentillesse, leur bonne humeur, leur débrouillardise.

Cependant, 2 jeunes personnes ont particulièrement retenu mon attention. Un garçon qui ne savait pas marcher et se déplaçait avec un cadre de soutien. Ne sachant pas le rapprocher de la table de tir, il est parvenu à s'asseoir sans aide sur une chaise afin de pouvoir tout de même pratiquer le tir. Quelle détermination ! Il est même revenu plusieurs fois. »





Une jeune fille atteinte d'un handicap mental assez avancé. Elle ne voulait pas venir mais elle a pris la carabine avec moi et j'appuyais son doigt sur la détente, et tout s'est bien passé. »

Si tu devais résumer cette journée à un seul mot, quel serait-il ?

Il y en a deux : Enrichissante et touchante... Et je suis prête à recommencer...

Luc, Lauanna, Serge, même question !

Luc : « deux mots : magnifiques échanges »

Serge et Lauanna : « Journée très intéressante et instructive à faite découvrir un sport qui, malgré une déficience physique, est possible !! »

Il est difficile de ne se limiter qu'à un seul mot quand il s'agit du Festi'handisport. Cela met en exergue l'intensité de telles rencontres. Participer à un Festi'handisport ne laisse pas indifférent.

L'échange et la découverte lors d'une journée comme celle-ci ne sont pas à sens unique. En effet chacun des participants, qu'ils soient valides ou porteurs de handicap a donné autant qu'il a reçu.

Ces échanges font que ce qui sépare les uns et les autres est, l'espace d'une journée, gommé, pour ne laisser au centre que ce qui fait l'essence même de cet événement : l'humain !

Pour ces échanges, ces mots, ces sourires, cette ambiance, si une troisième édition du Festi'handisport voit le jour, les membres du RCTA répondront encore présent.

